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С уверенностью можно сказать, 
что интервью Президента России 
Владимира Путина американско-
му журналисту Такеру Карлсону 
стало сенсацией и  прорывом ин-
формационной блокады, кото-
рую коллективный Запад устро-
ил против нашей страны. Более 
1 000 000 000 просмотров — и это 
только за неделю!

Западные политики, расталкивая 
друг друга локтями, пытаются дис-
кредитировать и оболгать это ин-
тервью, но это только подогревает 
интерес западной общественности 
к словам Президента России, кото-
рый чётко обозначил позицию на-
шей страны к событиям не только  
на Украине, но и во всём мире.

Что ещё важно отметить  — за-
падна я пропаганда дала сбой. 

Казалось  бы, США и  их сателли-
ты выстроили идеальную инфор-
мационную модель, основанную 
на лжи, которая позволяла Западу 
долгие десятилетия сохранять ге-
гемонию, управлять собственны-
ми гражданами и  вести инфор-
мационные войны в любой точке 
планеты.

Последние годы мейнстрим-
ные СМИ перешли в  отношении 
России к политике откровенной, 
неприкрытой дезинформации, 
а  российские средства массовой 
информации, которые доноси-
ли до западной аудитории прав-
ду о позиции нашего государства, 
методично запрещались. По  су-
ти, был выстроен информацион-
ный «железный занавес» вокруг 
России — на головы американцев 

и европейцев круглосуточно вы-
ливались потоки грязи и лжи, на-
думанных ужасов про нашу стра-
ну. Реальную Россию на  Западе 
попытались запретить, заменив 
её страшилкой в  голливудском 
стиле.

Но у  Запада ничего не  вышло. 
За два часа откровенного разговора 
с Карлсоном Владимир Путин про-
бил огромную брешь в «железном 
занавесе» и  сломал, казалось  бы, 
безупречный западный пропаган-
дистский механизм оболванивания 
людей.

Идёт слом старого однополярно-
го мира, и  интервью Президента 
России  — один из  важных шагов 
в установлении нового, основанно-
го на принципах справедливости 
и равноправия мироустройства.

Интервью Владимира Путина собрало более миллиарда просмотров

ПРОРЫВ ЗАПАДНОЙ
ИНФОРМАЦИОННОЙ 
БЛОКАДЫ
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Владимир ПУТИН:

Владимир Путин дал интервью американскому жур-
налисту Такеру Карлсону. Разговор длился более 
двух часов, за это время Президент ответил на 60 во-
просов. 

Интервью российского 
лидера стало самым попу-
лярным в сети в  этом го-
ду — его посмотрели более 
миллиарда человек на раз-
ных площадках.

Самые яркие вопросы 
Такера Карлсона и ответы 
Владимира Путина читай-
те в нашем материале.

ИСТОРИЧЕСКИЙ ЭКСКУРС
Серьёзный разговор на-

ч а лс я  с   ис т ори че с к ой 
справки. Владимир Путин, 
апеллируя историческими 
фактами, датами и архив-
ными документами, рас-
сказал о становлении рос-
сийской гос ударс т вен-
ности и  формировании 
территории в существую-
щих границах.

—  Р о с с и й с к о е  г о с у-
дарство стало собирать-
ся как централизованное, 
это считается годом соз-
дания Российского госу-
дарства  — 862  год, когда 
новгородцы пригласили 
на княжение князя Рюрика 
из Скандинавии, из варя-
гов. В 1862 году Россия от-
мечала 1000-летие сво-
ей гос ударст венност и, 
и в Новгороде стоит памят-
ник, посвящённый 1000-ле-
тию страны. Следующая, 
о ч е н ь  з н а ч и м а я  д а -
та в  истории России,  — 
988 год. Это Крещение Руси, 
когда князь Владимир, это 
правнук Рюрика, крестил 
Русь и  принял правосла-
вие — восточное христиан-
ство. С этого времени на-

чало укрепляться центра-
лизованное Российское 
государство. Намного поз-
же, после победы в Великой 
О т ече с т в ен ной в ой не, 
все территории оконча-
тельно были закреплены 
за  Россией, за  Советским 
Союзом. При  формиро-
вании Советского Союза, 
это уже 1922 год, больше-
вики нача ли формиро-
вать СССР и  создали со-
ветскую Украину, кото-
ра я до  сих пор вообще 
не существовала.

Я хочу, чтобы Вы как аме-
ри к а нс к и й г р а ж д а н и н 
и Ваши зрители об этом то-
же услышали: прежнее рос-
сийское руководство исхо-
дило из того, что Советский 
Союз прекратил своё суще-
ствование, больше ника-
ких разделительных линий 
идеологического характе-
ра не  существует. Россия 
добровольно и инициатив-
но пошла даже на  развал 
Советского Союза и исхо-
дит из того, что это будет 
понято так называемым — 
уже в  кавычках  — «циви-
лизованным Западом» как 
предложение к  сотруд-
ничеству и союзничеству. 
Вот  чего ожидала Россия 
и от Соединённых Штатов, 
и от так называемого кол-
лективного Запада в целом.

МИРОВАЯ ПОЛИТИКА
О т н о ш е н и я  Р о с с и и 

и США — следующая тема 
беседы. Владимир Путин 
рассказал о  предприня
тых ранее попытках сбли
жения, восстановлении от
ношений, разговорах с ли
дерами мировых держав 
и не реализовавшихся пла
нах по вступлению в НАТО.

— Многие в Штатах ду-
мали, что отношения между 
Россией и США будут нормаль-
ные после развала Советского 
Союза. Однако произошло 
обратное.

— Я  стал Президентом 
в  2000  году. Думал: лад-
но, всё, югославская те-
ма прошла, надо попробо-
вать восстановить отноше-
ния, всё-таки открыть вот 
эту дверь, в которую Россия 
пыталась пройти. И боль-
ше того, я же публично го-
ворил об  этом: на  встре-
че с  Биллом К линтоном 
в  Кремле я  ему задал во-
прос: слушай, Билл, а  ес-
ли бы Россия поставила во-
прос о вступлении в НАТО, 
как ты думаешь, это воз-
можно? Вдруг он сказал: 
ты знаешь, это интерес-
но, я думаю, что да. А вече-
ром, когда мы с ним встре-
тились уже на  ужине, он 
говорит: ты знаешь, я раз-
говаривал со своей коман-
дой  — нет, сейчас это не-

возможно. Ну ладно, сейчас 
невозможно.

— Вы были искренни тогда? 
Вы бы присоединились к НАТО?

— Я  задал вопрос: воз-
можно это или нет? И полу-
чил ответ: нет.

— А если бы он сказал да, 
Вы бы присоединились к НАТО?

— Если  бы он сказал да, 
начался  бы процесс сбли-
жения, и  в  конечном ито-
ге это могло  бы состоять-
ся, если бы мы увидели ис-
креннее желание партнёров 
сделать это. Но этим не за-
кончилось. Ну, нет так нет, 
ладно, хорошо.

— То есть Вы дважды опи-
сывали, как американские пре-
зиденты принимали какие-то 

решения, а потом их команды 
эти решения пускали под 
откос?

— Именно так. В  конеч-
ном итоге нас послали по-
дальше. Я  не  буду детали 
рассказывать, но то, что на-
ше предложение было от-
клонено, — это факт.

МНИМАЯ РОССИЙСКАЯ УГРОЗА
В ходе беседы Карлсон за

дал простой и одновремен
но сложный вопрос — поче
му Владимир Путин не по
звонит Президенту США, 
чтобы решить украинский 
вопрос. В ответ российский 
лидер отметил, что для на
чала Штатам нужно пре
кратить поставлять ору
жие киевскому режиму.

— Всё закончится в тече-
ние нескольких недель. Тогда 
можно договариваться о ка-
ких-то условиях,  — заявил 

Президент. — В НАТО стара-
ются запугать своё население 
мнимой российской угро-
зой. Это  очевидный факт. 
Думающие люди прекрас-
но понимают, что это фейк. 
Раздувается российская угро-
за. У нас нет никаких интере-
сов ни в Польше, ни в Латвии. 
Зачем нам это? Это  проти-
воречит здравому смыслу — 
втягиваться в какую-то гло-
бальную войну, которая по-
ставит на грань уничтожения 
всё человечество.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКАЯ ВОЙНА
Та кер Карлсон за да л 

Владимиру Путину вопрос, 
который волнует множе
ство людей в  мире: кто 
взорвал «Северный поток»? 
Карлсон назвал диверсию 
«крупнейшим актом про
мышленного терроризма 
за  всю историю» и  круп
нейшим выбросом СО2 
в атмосферу. Диалог начал
ся с долей иронии:

— Кто взорвал «Северный 
поток»?

— Вы, конечно. (Смех.)
— Я был занят в тот 

день. Я не взрывал «Северный 
поток».

— У  Вас лично, может 
быть, есть алиби, но у ЦРУ 
такого алиби нет.

Позже российский ли-
дер ответил прямо, ука-
з а в  н а   п р и ч а с т н о с т ь 
Соединенных Штатов и ЦРУ 
к теракту.

— В  таких случаях гово-
рят: ищи того, кто заинте-
ресован. В  данном случае 
надо искать не  только то-
го, кто заинтересован, а ещё 
того, кто может это сделать. 
Залезть на дно Балтийского 
моря и  осуществить этот 
взрыв могут не все.

ГОСПЕРЕВОРОТ НА УКРАИНЕ
События на  Украине  — 

причины и  предпосылки 
начала специальной воен
ной операции глазами рос
сийского лидера  — тема, 
которую с особым интере
сом слушали во всём ми
ре. Немногие помнят, что 
на мировой арене события, 
которые привели к  нача
лу СВО, начали разворачи
ваться в 2008 году. Вот что 
вспом инает Вла д и м и р 
Путин:

— В 2008 году на саммите 
в Бухаресте заявили о том, 
что двери для Украины 
и  Грузии тогда в  Н АТО 
открыты.

Начали осваивать терри-
торию Украины. При выбо-
рах уже в независимой, су-
веренной Украине, которая 
получила независимость 
в  результате Декларации 

о  независимости, а, кста-
т и,  та м на п ис а но,  ч т о 
Украина — нейтральное го-
сударство, а  в  2008  году 
вдруг перед ней открыли 
двери, или ворота, в НАТО. 
Так вот все президенты, ко-
торые приходили к  вла-
сти на Украине, опирались 
на электорат, так или ина-
че хорошо относивший-
ся к России. Это юго-восток 
Украины, это большое коли-
чество людей. И «перебить» 
этот электорат, относив-
шийся позитивно к России, 
было очень сложно.

К власти пришёл Виктор 
Янукович, причём как: пер-
вый раз он победил после 
Президента Кучмы — орга-
низовали третий тур, ко-
торый не  предусмотрен 
в  Конституции Украины. 
Это госпереворот.
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«Мы долго уговаривали 
не создавать США систему 
ПРО. Я предложил сделать 
это совместно: США, Россия 
и Европа. В конечном итоге 
нас послали подальше», – 
Владимир Путин

2 Интервью с Президентом



«РАНО ИЛИ ПОЗДНО МЫ ДОГОВОРИМСЯ»

С РОССИЕЙ НАВСЕГДА
В   х о д е  и н т е р в ь ю 

Президент трижды упо
мянул Крым как неотъ
емлемую часть России 
и  обозначил готовность 
защиты жителей полу
острова от любых внеш
ни х у г роз.  На  вопрос 
Карлсона о предпосылках 
и  угрозах за  восемь лет 
до начала конфликта рос
сийский лидер ответил 
следующее:

— Зачем госпереворот, за-
чем жертвы? Зачем угро-
зы для Крыма? Зачем на-
ч а л и  п о т о м  о п е р а ц и и 
на  Донбассе? Вот  этого 
я  не  понимаю. ЦРУ  дове-
ло своё дело при реализа-
ции госпереворота. Зачем 
это надо было делать? Всё 
то  же самое можно было 
сделать, только легальным 
путём, без всяких жертв, 

без начала военных опера-
ций и  без утраты Крыма. 
И мы бы пальцем не поше-
велили, если  бы не  было 
вот этих кровавых событий 
на Майдане, в голову бы ни-
когда не приходило.

Представьте себе, что 
в  СШ А ком у-то чего-то 
не  понравилось  — орга-
низовали третий тур, ко-
торый не  предусмотрен 
в Конституции США. Но тем 
не менее там [на Украине] 
это сделали. Ладно, пришёл 
к  власти Виктор Ющенко, 
который считался проза-
падным политиком. После 
того, как он поруководил 
страной, ситуация ухуд-
шилась, и к власти всё-таки 
пришёл Виктор Янукович. 
Во  время его руководства 
встал вопрос об ассоциации 
с Евросоюзом. Мы к этому 
всегда относились очень ло-
яльно: пожалуйста. Но ког-
да прочитали этот договор 
об ассоциации, выяснилось, 

что для нас это проблема, 
потому что у нас с Украиной 
зона свободной торгов-
ли, открытые таможенные 
границы, а Украина долж-
на была по  этой ассоциа-
ции открыть свои границы 
перед Европой — и потоком 
всё на наш рынок.

Мы сказали: нет, так не по-
лучится, мы тогда закро-
ем свои таможенные гра-
ницы с Украиной. Янукович 
взял паузу и сказал, что ему 
надо подумать перед тем, 
как подписать. Как  толь-
ко он это сказал, начались 
деструктивные действия 
у  оппозиции, поддержан-
ные Западом, и всё дошло 
до Майдана и до госперево-
рота на Украине.

Американского журнали
ста интересовали цели СВО 
и суть термина «денацифи
кация». После обретения не
зависимости Украина нача
ла искать, как говорят неко
торые аналитики на Западе, 
свою идентичность. И ни
чего лучше не придумала, 
как поставить во главу угла 
этой идентичности ложных 
героев.

— Бандера, Шухевич. 
Именно этих людей сделали 
национальными героями, — 
пояснил Владимир Путин. — 
Им памятники возводят, они 
на флагах, их имена кричат 
толпы, которые ходят с фа-
келами, как в  нацистской 
Германии. Это люди, кото-
рые уничтожали поляков, 
евреев и  русских. Гитлера 
нет уже 80 лет, но дело его 
живёт. Разве мы можем ска-
зать, что целиком выкор-
чевали эту идеологию, если 
то, что мы видим, происхо-
дит сегодня? Надо избавить-
ся от тех людей, которые эту 
теорию и  практику остав-
ляют в жизни и стараются ее 
сохранить, — вот что такое 
денацификация.

Глава государства так-
же отметил, что пере-
говоры с  Госсекретарём 
США и  с   действующим 
Президентом не  дали ре-
зультатов, в  том числе 
и по исполнению Минских 
соглашений.

— Вы говорили с Гос-
секретарём, с Прези дентом? 
Может быть, они боялись 
с Вами разговаривать? И гово-
рили Вы им, что, если они бу-
дут продолжать накачивать 
Украину оружием, то Вы буде-
те действовать?

— Мы постоянно об этом 
говорили. Мы обращались 
к руководству Соединённых 
Штатов, европейских стран, 
чтобы этот процесс прекра-
тился немедленно, чтобы 
были исполнены Минские 
соглашения. Откровенно 
говоря, я  не  знал, как мы 
это сделаем, но я  был го-
тов исполнять. Они  слож-
ные д л я Ук ра ины, та м 
очень много элементов не-
зависимости для Донбасса, 
для этих территорий было 
предусмотрено, это прав-
да. Но  я  был уверен абсо-
лютно: я искренне считал, 
что если всё-таки удастся 
уговорить тех людей, кото-
рые на Донбассе живут, — 
их надо было ещё угово-
рить возвратиться в рамки 
украинской государствен-
ности, — то постепенно ра-
ны заживут. Нет, никто это-
го не хотел, все хотели толь-
ко с помощью военной силы 
решить вопрос. Но этого мы 
не могли позволить.

И всё дошло до этой ситу-
ации, когда на Украине объ-
явили: нет, мы не будем ни-
чего исполнять. Начали ещё 
подготовку к военным дей-

ствиям. Войну начали они 
в  2014  году. Наша цель  — 
прекратить эту войну. И мы 
не начинали её в 2022-м, это 
попытка её прекратить.

— Как Вы думаете, удалось 
вам сейчас её прекратить? 
Достигли ли вы своих целей?

— Нет, мы пока не достиг-
ли своих целей, потому что 
одна из целей — это денаци-
фикация. Имеется в виду за-
прещение всяческих неона-
цистских движений.

Как только мы отвели вой-
ска от  Киева, сразу  же на-
ши украинские переговор-
щики выбросили в помой-
ку все наши договорённости, 
достигнутые в  Стамбуле, 
и приготовились к длитель-
ному вооружённому про-
тивостоянию при помощи 
Соединённых Штатов и  их 
сателлитов в Европе. Вот как 
ситуация развивалась. И так, 
как она выглядит сейчас.

ОТНОШЕНИЯ БУДУТ ВОССТАНОВЛЕНЫ
В  завершение интервью 

Такер Карлсон попросил 
Владимира Владимировича 
описать себя как лиде
ра христианской страны. 
Российский лидер выразил 
уверенность в том, что ра
но или поздно мир будет 
восстановлен.

— Было  бы смешно, ес-
ли  бы не  было так грустно. 
Эта бесконечная мобилиза-

ция на  Украине, истерика, 
внутренние проблемы, всё 
это. Рано или поздно всё рав-
но мы договоримся. И знае-
те что? Может, даже странно 
в сегодняшней ситуации про-
звучит: всё равно отношения 
между народами восстано-
вятся. Потребуется много вре-
мени, но это восстановится.

В  этом смысле то, что 
происходит, это в  извест-

ной степени элемент граж-
данской войны. И  все ду-
мают на Западе, что боевые 
действия навсегда раста-
щили одну часть русско-
го народа от  другой. Нет. 
Воссоединение произойдёт. 
Оно  никуда и  не  делось. 
Почему украинские вла-
сти растаскивают Русскую 
правос лавн у ю церковь? 
Потому что она объеди-
няет не территорию, а ду-
шу, и никому не удастся её 
разделить.

«Крым был русским до на-
чала нынешнего конфлик-
та. Если вы правда счита-
ете, что по условию дого-
вора Путин должен будет 
отдать Крым, то вы сумас-
шедшие, они сумасшед-
шие. Им нужен слабый ли-
дер в России», – отметил 
Такер Карлсон после ин-
тервью

«Почему украинские вла-
сти растаскивают Рус-
скую православную цер-
ковь? Потому что она 
объединяет не терри-
торию, а душу, и нико-
му не удастся её разде-
лить», – Владимир Путин
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«Наша цель – прекратить 
эту войну. И мы не начи-
нали её в 2022-м, это по-
пытка её прекратить», – 
Владимир Путин

ЦЕЛЬ — ДЕНАЦИФИКАЦИЯ УКРАИНЫ
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Доблесть, бесстрашие и героизм всегда отличали 
наших военнослужащих, которым приходилось вста-
вать на защиту Родины в разные времена — в далёком 
прошлом, на фронтах Великой Отечественной, в кон-
фликтах новой эпохи.

Воспитанные на  приме-
ре отваги и мужества дедов 
и отцов добровольцы с пер-
вых дней начала специ-
альной военной операции 
встали плечом к плечу с ка-
дровыми военнослужащи-
ми, чтобы на собственном 
примере продемонстриро-
вать любовь и преданность 
Отечеству. Один из них — 
военнослужащий по  кон-
тракту с позывным «Купол».

— Расскажите о себе.
—   М е н я  в о с п и т ы -

вал дед, в  годы Великой 
О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы 
с л у ж ивший в  разведке. 
Он  оборонял Ленинград, 
дошё л до  Берлина,  по-
том п ри н и ма л у час т ие 
в  русско-японской войне. 
Он много рассказывал мне 
о  войне, любви к  Родине, 
к   с в о ем у дом у,  сем ь е. 
Я сейчас часто его вспоми-

наю и стараюсь следовать 
его примеру.
— Был ли у вас опыт военной 
службы?

— Срочную службу я слу-
жил на  Северном флоте. 
В 2001 году заключил кон-
тракт и отправился служить 
на  Кавказ артиллеристом. 
Вернувшись, подписал вто-
рой контракт, служил уже 
в разведке. Потом были го-
ды мирной жизни, работал 
в Санкт-Петербурге, строил 
корабли.
— Как вы решили принять 
участие в спецоперации?

— Как я уже говорил, у ме-
ня за плечами внушитель-
ный опыт боевой службы, 
мне доводилось выполнять 
подобные задачи. Да и по-
том, я  увидел, что у хо-
дит много парней с боевым 
опытом намного меньше, 
чем у меня, пацаны уходят 
добровольцами и  встают 
на защиту страны. Я не мог 
оставаться в стороне.
— Сколько времени вы прове-
ли в зоне спецоперации и какие 
задачи выполняли?

— Добровольцем я отпра-
вился практически сразу — 
в  феврале началась спец-
операция, а в марте уже был 
на передовой. Первый кон-
тракт заключил с «Барс-10», 
был пулемётчиком. В  мае 
получил ранение, в  тече-
ние года проходил реаби-
литацию и восстанавливал-
ся. Морской воздух быстро 
лечит, поэтому я вернулся 
на передовую быстрее, чем 
ожидал.
— Как семья и близкие отнес-
лись к вашему решению при-
нять участие в спецоперации?

— Я  человек холостой, 
всё это время меня жда-
ла мать, очень поддержали 
брат и друг. С одним из то-
варищей мы вместе служи-
ли на  Кавказе, вместе от-
правились на СВО, он меня 
в окопе перевязывал. После 
ранения меня отправили 
в  госпиталь, а  он продол-
жил службу. Вы знаете, на-
верное, в этих местах друж-
ба и  взаимовыручка наи-
более важна. На гражданке 

это несколько другое чув-
ство. С теми людьми, с ко-
торыми слу жишь, связь 
становится как с близкими 
родственниками. И потом, 
когда ты их встречаешь ещё, 
относишься к ним как к бо-
лее близким, которые в лю-
бой момент могут и физи-
чески, и морально поддер-
жать. На  дружбе тут всё 
и держится.

— Что после ранения побуди-
ло вас вернуться в строй?

— А тут мы возвращаемся 
к вопросу дружбы и патри-
отизма. Здесь эти понятия 
переплелись. Стали возвра-
щаться мои друзья, мы же 
всегда на связи. Я чувство-
вал необходимость нахо-
диться рядом с  бойцами 
на передовой.
— В нашем городе развёрну-
та обширная волонтёрская де-
ятельность. Ощущается ли 
поддержка тыла на передовой?

— В первый мой контракт 
гуманитарная помощь была 
не очень массовой, а вот сей-
час я чувствую поддержку 
всех тех, кто нам помогает. 

Я к ним отношусь как к род-
ным, как будто мы вместе 
в  одном окопе, когда они 
приезжают, привозят пись-
ма, новогодние подарки, ко-
торые детки собрали, или 
те же самые вязаные носоч-
ки от бабушек. Теплее ста-
новится от осознания, что 
ты не один здесь, тебе по-
могут, прикроют. Это очень 
поддерживает. Когда носки 
надеваешь, вроде бы ничего 
такого, но становится как-
то легче. Поэтому я считаю, 
что мы должны держать-
ся всей страной, не  толь-
ко на передовой, но и в ты-
лах люди должны понимать, 
к чему мы идём, какие у нас 
общие цели и задачи.
— Многие из участников 
спецоперации, возвращаясь 
к гражданской жизни, занима-
ются патриотическим воспи-
танием молодёжи. Насколько 
это важно на ваш взгляд?

— Я  после Кавказа сам 
занимался военно-патри-
о т и че с к и м в о с п и та н и-
ем. В Воронежской области 
у  меня был клуб «Ворон», 
я преподавал историю, ве-
ли спортивные секции ру-
копашного боя и стрельбы. 
Дети — они как пластилин, 
что слепишь, то и  будет. 
Мы вот сейчас по подраста-
ющему поколению Украины 
видим, что происходит. 
Они не виноваты, винова-
то старшее поколение. Своё 
будущее надо воспитывать, 
мы в ответе за наших детей. 
Поэтому патриотическое 
воспитание, спорт, исто-
рия — всё это очень важно.

Ольга Пушина

ТЕПЛО ДЛЯ ГЕРОЯ
В преддверии Дня защитника Отечества 
в Севастополе стартовала Всероссийская благотво-
рительная акция «Тепло для Героя». 

Неравнодушные севасто
польцы ежедневно прино
сят в  региональное отделе
ние партии «Единая Россия» 
и  Штаб общественной под
держки письма и  открытки 
для военных, а также подар
ки: тёплые носки, шарфы, пер
чатки и  другие вещи, необ
ходимые бойцам в зоне СВО. 
Среди них — семья Ермаковых. 
На этой неделе они передали 
пять комплектов термобелья, 
девять спальных мешков и че
тыре упаковки тёплых носков.

«Для меня самое главное  — 
это причастность к тому ве-
ликому делу, которым сейчас 
занимается российский народ. 
То, что там делают сейчас на-
ши ребята, мне очень понятно: 
я  полковник морской авиации, 
в своё время выполнял интер-
национальный долг, был в Си-
рии. И я понимаю, в каких усло-
виях находятся наши бойцы. 
Страна наша, конечно, богатая 
и обеспеченная, но когда каждый 
внесёт свой, пусть и небольшой 
вклад — это причастность к об-

щей Победе. Я-то своё отвоевал, 
но могу помочь парням таким 
образом, и мне от этого ста-
новится приятно. Мы помогаем 
всей семьёй, дети, внуки знают, 
каким правильным делом зани-
маются их бабушка и дедушка, 
берут пример»,  — поделился 
глава семьи Иван Федосович.

Акция продлится до 23 фев
раля. Присоединиться может 
любой желающий. Принести 
тёплые вещи и письма можно 
в офис партии «Единая Россия» 
по  адресу ул. Большая Мор
ская, 4 или в Штаб обществен
ной поддержки Севастополя 
по  адресу ул.  Ленина,  39. 
По окончании акции волонтё
ры отвезут все собранные по
дарки на передовую и в воен
ные госпитали.

ЗАЩИТНИК 
РОДИНЫ

«Патриотизм – это что-то 
внутри каждого русского 
человека: память о геро-
ическом прошлом наших 
дедов и ответствен-
ность за будущее наших 
детей», – боец с позыв-
ным «Купол»
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КАПРЕМОНТ ЗАВЕРШЁН

МЕДКЛАСТЕР

«МОРСКОЙ СКОРПИОН»

Студенты Политех нического института Севастополь-
ского госуниверситета спроектировали и собрали 
беспилотное устройство катамаранного типа для 
уборки мусора на воде. «Морской скорпион» про-
шёл первые испытания в морской среде.

«Полутораметровый убор-
щик морского мусора весит 
около 60 кг и похож на скор-
пиона с  загнутым вверх 
хвостом. Он убирает мусор, 
который находится над во-
дой — пластик, бумагу и дре-
весину», — сообщил губер-
натор Михаил Развожаев.

Аппарат работает от двух 
аккумуляторов, которые 
можно заряжать, оснащён 
двумя винтами и  управ-
ляется с  пульта с  помо-
щью радиоволн. Сигналы 
принимает хвост морско-
го скорпиона — своеобраз-
ный радиомаяк. Робот-
уборщик может отходить 
от оператора на расстояние 
до 500 метров, вращаться 
на 360 градусов.

Механизм для сбора му-
сора находится внутри ап-
парата и представляет со-
бой ячеистую сеть. С  по-
мощью пульта управления 
оператор открывает на ап-
парате шторку, и мусор по-
падает в сеть. Саму сетку 
можно извлечь, не доста-
вая аппарат из воды, очи-
стить и поставить обратно.

Также  студенты плани-
ру ют модернизировать 
устройство  — оснастить 

рабочим зрением, сде-
лать защиту на винты, за-
хватывающие устройства 
и  укомплектовать внеш-
ней сетью, которая сможет 
расширяться по мере сбора 
отходов.

« М о р с к о й  с к о р п и -
он» с может зани мать-
ся уборкой мусора в  бух-
тах Севастополя. Проблема 
эта для нас актуальная. 
По словам директора НОЦ 
«МореАгроБиоТех» Алексея 
Александровича Чуклина, 
устройство планируют ис-
пользовать по  назначению 
в Артбухте и на яхтенной 
марине в Балаклаве», — до-
бавил глава города.

Сегодня СевГУ уделяет 
много внимания разработ-
ке надводных и  подвод-
ных беспилотных аппара-
тов разного назначения. 
Университет  — участник 
программы «Приоритет 
2030» и межрегионального 
научно-образовательного 
центра «МореАгроБиоТех». 
Развитие беспи лотны х 
авиасистем планируется 
продолжать — в частности, 
разработку комплектую-
щих и  создание готовых 
аппаратов.

В Севастополе продолжается строительство медкластера — 
больницы скорой медицинской помощи и лечебно-диагно-
стического корпуса онкологического диспансера. 

Губернатор Михаил Развожа
ев провёл выездное совещание 
на стройплощадке.

Согласно проекту, оба мед
учреждения будут включать 
по пять корпусов, где располо
жатся приёмные отделения, опе
рационные блоки, стационары, 
диагностические и лаборатор
ные службы, пищеблоки.

«Убедился, что динамика 
на  объектах хорошая, моно-
литные работы идут по плану, 
без сбоев. Строители увели-
чили темп, подтянули допол-
нительные силы и  технику. 
На  БСМП сейчас работает 
160 строителей, а на онкодис-
пансере  — 120. В  ближайшие 
два месяца людей на стройпло-
щадках станет ещё больше. 
Как и договаривались, графики 
строительства скорректиро-
вали так, что к  декабрю все 
основные строительные рабо-

ты будут закончены. Дальше 
начнётся отделка и установка 
оборудования», — отметил Ми
хаил Развожаев.

Объекты медкластера строят
ся на Камышовом шоссе, работы 
ведутся в рамках госпрограммы 
социальноэкономического раз
вития Республики Крым и горо
да Севастополя.

Планируется, что все работы, 
включая установку медицин
ского оборудования в новых ле
чебных учреждениях, будут за
вершены к концу лета 2025 года.

В понедельник губернатор 
Севастополя Михаил Разво-
жаев посетил школу Nº 60 
имени Героя Советского 
Союза В. С. Пилипенко. 

В учебном заведении завер-
шился капитальный ремонт, 
работы выполнены по прези-
дентской программе.

Глава города посетил тор-
жественную линейку и про-
вёл урок «Разговоры о важ-
ном», посвящённый Дню 
первооткрывателя.

Это самое крупное из об-
разовательных учреждений, 
где в прошлом году начались 
работы в рамках президент-
ской программы капремонта 
школ. Михаил Развожаев от-
метил, что благодаря выде-
лению средств из городско-
го бюджета удалось провести 
комплексное благоустрой-
ство под ключ.

«Здесь отремонтированы 
полностью четыре корпуса, 
восстановлен спортзал, при-
ведено в порядок здание сто-
ловой. Также было принято 
решение провести комплекс-
ное благоустройство, полно-
стью заменены все внутри-
площадочные сети — у школы 
не будет проблем ни с водо-
снабжением, ни  с  водоотве-
дением, ни с электроэнерги-
ей. Кроме того, установлено 
новое ограждение. И, конеч-
но, в школе установлено новое 

оборудование, новая школь-
ная мебель», — подчеркнул 
губернатор.

Он добавил, что приня-
то решение на заднем дворе 
школы запроектировать но-
вый спортивный зал.

«После капитального ре-
монта увеличилась мощность 
школы, и я уверен, что всем 
ребятам, кто уже здесь учит-
ся и кому предстоит учить-
ся, будет очень комфортно. 
Это  скажется в  том чис-

ле и  на  качестве образова-
ния, на тех результатах, ко-
торые ребята будут показы-
вать», — заключил Михаил 
Развожаев.

Пока шёл ремонт, дети 
занимались в  школах № 4 
и № 22, сообщила директор 
образовательного учрежде-
ния Людмила Радковская. 
После окончания работ все 
ученики вернулись за свои 
парты.

«Капитального ремонта 
ждали все — и дети, и их ро-
дители, и педагогический со-
став. Школа кардиналь-
но поменялась, у нас появи-
лось новое оснащение, новые 
методические материалы. 
Кроме того, после того, как 
часть помещений освободил 
располагавшийся в  них ра-
нее «Центр развития туриз-
ма», мы смогли создать от-
дельный корпус для младших 
классов, оборудовать клас-
сы для малышей», — сказала 
Людмила Радковская.

Также в школе № 60 обуча-
ется 217 кадет — это учащи-
еся 1—2-х и 5—11-х классов. 
Ребята занимаются строевой 
подготовкой, изучают воен-
ное дело, проходят курс спа-
сателей МЧС. Школа плотно 
сотрудничает с  городскими 
музеями в вопросах патрио-
тического воспитания детей.

Благодаря обновлению 
в школе, которая раньше 
могла принимать 700 уче-
ников, теперь смогут 
учиться 1 000 детей
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Кадр из видео НОЦ «МореАгроБиоТех»
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Сейчас в Севастополе 
также идёт строи-
тельство поликлиники 
в микрорайоне Шевченко 
и детской поликлиники 
на Корабельной стороне
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ВЫБЕРИ СКВЕР В ЛЕНИНСКОМ РАЙОНЕ

С 2017 года по проекту 
«Формирование комфорт-
ной городской среды» 
в Севастополе благо-
устроено более 40 про-
странств

Чтобы стать доброволь-
цем, нужно пройти ре-
гистрацию на платфор-
ме ДОБРО.РФ в разделе 
«Голосование за благо-
 устройство 2024» — ссылка 
на платформу в QR-коде.

Зелёная зона в районе дома № 24 на ул. Гоголя

Зелёная зона в районе дома № 212 на пр. Ген. Острякова

Зелёная зона в районе ул. Галины Петровой, № 1—7

Федеральный проект «Формирование комфортной 
городской среды» национального проекта «Жильё 
и городская среда», инициированного Президентом 
Владимиром Путиным, преображает Севастополь 
с каждым годом всё больше.

В  2025  году благоустро-
ят общественные простран-
ства, которые одержат побе-
ду в голосовании этого года. 
В Ленинском муниципаль-
ном округе будут участво-
вать такие территории:

• зелёная зона в районе 
дома Nº 212 на проспекте 
Генерала Острякова;

• сквер в районе дома Nº 97 
на улице Хрусталёва;

• зелёная зона в районе 
домов Nº 1–7 на улице 
Галины Петровой;

• зелёная зона в районе 
дома Nº 24 на улице 
Гоголя

Глава Ленинского муни-
ципального округа Максим 
Сердюк рассказывает о про-
с т р а нс т в а х ,  в оше д ш и х 
в список в этом году:

«Территории  зна чи мы 
для жителей нашего рай-
она  — зелёная зона у  дома 
№ 212 на проспекте Генерала 
Острякова заняла в прошлом 
году второе место по количе-
ству голосов в Ленинском му-
ниципалитете. За  неё про-
голосовали больше полутора 
тысяч жителей, рядом нахо-
дится детский сад № 127, об-
новлённый по  федеральной 
целевой программе. Здание 
очень красивое, рядом с ним 
будет замечательно смо-
треться благоустроенное 
пространство  — и  родите-
лям с детьми будет удобно гу-
лять. Недавно здесь обновили 
и дорогу, район преображает-
ся, и новый сквер здесь будет 
очень кстати.

Сквер у дома № 97 на ули-
це Хрусталёва — тоже мно-

гообещающее пространство, 
благоустроить которое очень 
хотят жители. Рядом дет-
ский сад № 118, отметивший 
45-летний юбилей в прошлом 
году, здесь живут дети, моло-
дёжь, старшее поколение се-
вастопольцев. Пространство 
большое, можно многое сде-
лать для всех возрастных 
групп.

Благоустройство зелёной 
зоны в районе улицы Галины 
Петровой позволит превра-
тить это место в  остро-
вок отдыха и  спокойствия 
не  только для тех, кто жи-
вёт рядом, но и для тех, кто 
приезжает в торговый центр 
или многочисленные магазины, 
расположенные рядом.

У  домов на  улице Гоголя 
не  так много благоустро-
енных зелёных зон, поэтому 
здесь очень ждут голосования, 
чтобы выбрать территорию 
у дома № 24. Сейчас здесь пу-
стырь и  небольшая детская 
площадка, которой много лет, 
но здесь может появиться це-
лый скверик с зонами отдыха 
для всех жителей района», — 
поделился Максим Сердюк.

ПОБЕДИТЕЛИ  
ПРОШЛЫХ ЛЕТ

В 2023 году выбран сквер 
у   Цен т р а л ьног о ры н к а 
на улице Одесской, 3 — бла-
гоустройство территории 
начнётся уже в этом году.

В 2022 году жители про-
голосовали за победу зелё-
ной зоны между домом № 4 
на улице Маршала Геловани 
и домом № 87 на проспекте 
Генерала Острякова. Здесь 
заканчивается вторая оче-
редь благоустройства, уже 
в марте жители смогут оце-
нить обновлённое обще-
ственное пространство. 
На  территории проложи-
ли инженерные сети, на пе-
шеходные дорожки уло-
жили тротуарную плитку, 
обустроили детскую игро-
вую площадку, качели, ур-
ны, лавочки, обустроили 
наружное освещение, си-
стемы видеонаблюдения 
и оповещения.

В 2021-м большинство го-
лосов было отдано за сквер 
у дома № 106 на проспекте 
Генерала Острякова. После 
б ла г оус т р ойс т в а у   ж и-
телей близлежащих до-
мов появи лась возмож-
ность заниматься спортом 
на  улице, играть с  деть-
ми на  детской площадке 
и просто отдыхать от суе-
ты будней. Провести вре-
мя с пользой можно на но-
вой баскетбольной площад-
ке, уличных тренажёрах 
и у стола для настольного 
тенниса. Не  забыли здесь 
и  про озеленение: выса-
дили хвойные и  вечнозе-
лёные растения, деревья 
и кустарники.

В  2020  году жители про-
голосовали за сквер на ули-
це Хрусталёва у дома № 141, 
по поручению губернатора 
рядом с этим пространством 
было синхронизировано 
благоустройство внутридво-
ровых территорий у домов 
№ 131, 135, 133, 137. Здесь по-
явились пешеходные дорож-
ки, наружное освещение, 
детская и спортивная пло-
щадки с резиновым покры-
тием, ограждение, малые ар-
хитектурные формы. 

В  2019-м выбрали сквер 
Василия Бузина, в котором 
появились детская площад-
ка, дополнительное озеле-
нение, скамейки, удобное 
мощение.

В  2018  году был выбран 
сквер у женской консульта-
ции на проспекте Генерала 
Острякова № 36. На  терри-
тории создали комфорт-
ную зону для отдыха людей, 
установили скамейки и вы-

полнили дополнительное 
озеленение. 

В  2017  году выбрали зе-
лёную зону между гости-
ницей «Крым» и  стадио-
ном «Чайка» и сквер имени 
Василия Блюхера на площа-
ди Пирогова. Здесь провели 
большую работу по  благо-
устройству: добавили не-
обходимое освещение, вы-
садили разнообразные де-
ревья, кустарники, цветы, 
установили скамейки.

Н а п о м и н а е м ,  ч т о 
до  30  апреля на  платфор-
ме ДОБРО.РФ идёт набор во-
лонтёров для проведения го-
лосования за объекты благо-
устройства — добровольцы 
помогают в  организации 
процесса, привлекают жите-
лей к голосованию. Стать во-
лонтёром может любой рос-
сиянин, достигший 14-лет-
него возраста, основные 
критерии отбора: готовность 
принять участие в  проек-

те, коммуникабельность, 
стрессоустойчивость. 

Татьяна Плясунова

6 Города меняются для нас



ВЫБОРЫ 
ПРЕЗИДЕНТА
Заключены соглашения об общественном наблюдении 
на выборах Президента РФ в Севастополе. 

Ц е р е м о н и и  п о д п и с а -
ния соглашений состоя-
лись между региональной 
Общественной палатой и об-
щественными организаци-
ями, политическими пар-
тиями, некоммерческими 
организациями.

«Наша задача  — полная 
прозрачность выборов. Этого 
можно добиться комплексом 
мероприятий  — это и  кру-
глосуточное видеонаблюдение 
на избирательных участках, 
и использование комплексов 

обработки избирательных 
бюллетеней, и, конечно, с по-
мощью независимых наблюда-
телей», — отметил замести-
тель начальника центра об-
щественного наблюдения, 
член Общественной палаты 
Севастополя Сергей Юхин.

Первое соглашение бы-
ло зак лючено 19  января 
между Общественной па-
латой Севастополя и  пар-
тиями «Едина я Россия», 
«Справедливая Россия  — 
За  правд у», «Новые лю-

ди», партией пенсионеров 
за  социальную справедли-
вость, а  также уполномо-
ченным по правам человека 
в Севастополе и Ассамблеей 
народов России. 

В т о р о е  с о г л а ш е н и е 
подписали:
• севастопольское городское 

отделение политической 
партии «Коммунистическая 
Партия Коммунисты 
России»;

• АНО «Ресурсный центр 
поддержки СО НКО»;

• севастопольское регио-
нальное отделение 
Всероссийского студенче-
ского корпуса спасателей;

• севастопольское регио-
нальное отделение обще-
ственной организации 
«Деловая Россия»;

• автономная некоммерче-
ская организация «Центр 
социально-культурных 
инициатив «Ника»;

• севастопольское регио-
нальное отделение «Опора 
России»;

• союз «Севастопольское 
объединение организаций 
профсоюзов»;

• севастопольская регио-
нальная организация обще-
российской общественной 
организации «Российский 
Союз Молодёжи»;

• севастопольское регио-
нальное отделение обще-
российской общественной 
организации «Ассоциация 
юристов России».
Кроме того, подписано 

третье соглашение об об-
щественном наблюдении 
на выборах Президента РФ 
в Севастополе между регио-
нальной Общественной па-
латой и партией ЛДПР.

В  Севастополе откроют-
ся 187 избирательных участ-
ков, на каждом из них будут 
работать общественные на-
блюдатели. Общественная 
палата провела обучение 
600 человек. 

«Завершилось первое обуче-
ние общественных наблюда-
телей, меня удивило большое 
количество молодёжи, сту-
дентов. Многие из них приня-
ли решение стать наблюда-
телями, чтобы узнать, как 
это работает, потому что 
у них никогда не было такого 
опыта. Мы относились к это-
му очень внимательно, по-
тому что хотелось расска-
зать так, чтобы всё было де-
тально понятно. В качестве 
общественных наблюдате-
лей у нас все поколения сева-
стопольцев. Представители 
старшего поколения посто-
янно сравнивали с тем, какой 
избирательная система бы-
ла раньше, узнавали для се-
бя много нового. Например, 
они удивились, когда узнали, 
что 100 % участков оборудо-
ваны комплексами обработ-
ки избирательных бюллете-
ней, что исключает любые 
фальсификации», — отмети-
ла член Общественной па-
латы Севастополя Наталья 
Кирюхина.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 
БЮЛЛЕТЕНЬ

ЦИК России утвердила 
текст избирательного бюлле-
теня для голосования на вы-
борах Президента.

В нём в алфавитном поряд-
ке размещены ФИО зареги-
стрированных кандидатов. 
Напротив каждого указаны 
краткие сведения:
• год рождения;
• место жительства;
• место работы;
• кем выдвинут для участия 

в выборах;
• если кандидат указал свою 

принадлежность к полити-
ческой партии, то её наи-
менование и статус канди-
дата в ней.
Части бюллетеня, отведён-

ные кандидатам, одинако-
вые по площади и разделе-
ны прямой линией чёрного 
цвета.

В  Севастополе уже пода-
но 6 780 заявлений о дистан-
ционном электронном го-
лосовании, которое позво-
ляет проголосовать через 
мобильное устройство или 
компьютер.

З а я в л е н и я  о   в к л юч е -
нии в  список избирате-
лей по  месту нахождения 
(«Мобильный избиратель») 
подал 1 541 человек  — они 
смогут проголосовать на вы-
борах Президента РФ на из-
бирательном участке, кото-
рый сами выбрали.

Заявления о дистанцион-
ном электронном голосова-
нии и  включении в  список 
избирателей по месту нахож-
дения («Мобильный изби-
ратель») можно оформить 
до 11 марта в избирательной 
комиссии, МФЦ или на пор-
тале госуслуг.

ШТАБ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПОДДЕРЖКИ

Штаб общественной под-
держки, созданный на  ба-
зе волонтёрского штаба 
«Мы вместе — Севастополь» 
на улице Ленина, 39, — это го-
родской центр, где жители 
могут получить помощь, со-
веты, консультации. В шта-
бе регулярно проходят меро-
приятия для горожан.

Н а   м и н у в ш е й  н е д е -
ле здесь прош ла встре-
ча сенатора РФ Екатерины 
Алтабаевой с участниками 
севастопольского отделения 
Движения Первых, посвя-
щённая 10-летию воссоеди-
нения Севастополя и Крыма 
с Российской Федерацией.

«Рассказала ребятам, как 
севастопольцы заявили о сво-
ём желании вернуться домой 
в Россию, о единстве и спло-
чённости в этот историче-
ский период. Школьники за-
давали  мне  интересные 
вопросы, поэтому беседа по-
лучилась живой и  содержа-
тельной. Очень рада, что 
юные севастопольцы интере-
суются историей своего края, 
чувствуют ответствен-
ность за будущее нашей стра-
ны», — отметила Екатерина 
Алтабаева.

В сотрудничестве со Шта-
бом общественной под-
держки Малая академия на-
ук проводит мастер-клас-
сы по обучению управлению 
беспилотными летательны-
ми аппаратами. Участие в та-
ких мероприятиях помогает 
детям расширить свой кру-
гозор, научиться работать 
в команде и развивать крити-
ческое мышление. Во время 
занятий дети узнают о прин-
ципах работы дронов, их 
конструкции и технических 
характеристиках.

Волонтёры плетут здесь ма-
скировочные сети для наших 
солдат.

« Те х н ол о г и я  п л е т е н и я 
не  сложна, но требует со-
блюдения определённых пра-
вил: ленты материи ре-
жутся под углом и крепятся 
в таком порядке, чтобы соз-
давался эффект движения. 
Самое важное правило в пле-
тении — избегать чётких гео-
метрических фигур. Все жела-
ющие могут присоединиться 
к плетению сетей ежедневно 
с  10:00 до  14:00 на  ули-
це Ленина, 39», — отмечают 
добровольцы.

В Штаб общественной под-
держки можно прийти с лю-
бой инициативой. Здесь ждут 
активных и неравнодушных 
севастопольцев, которым 
есть что предложить городу 
и горожанам. 

Татьяна Плясунова

Выборы Президента Рос-
сии состоятся 15–17 марта 
2024 года

Всего избирательными комиссиями 
будет напечатано более 113 млн 
избирательных бюллетеней

Фото Юлии Боярской
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«ГЛАВНОЕ – БЫТЬ ВМЕСТЕ»

«Нужно с уважением 
относиться друг к другу, 
находить увлечения, 
которые интересны всем, 
уметь уступать и про-
щать незначительные 
обиды»

Указом Президента России Владимира Путина 2024 год 
объявлен Годом семьи. Открывающим этот год собы-
тием стал форум «Родные — Любимые», участие 
в котором приняли и семьи из Севастополя. Среди них 
семья Пан ковых — представители династии строите-
лей-плотников. 

Семья  — финалист ре-
г и о н а л ь н о г о  э т а п а 
Всероссийского конкурса 
«Семья года 2023» в номина-
ции «Семейная династия».

Супруги Юлия и  Юрий 
Панковы бережно хранят се-
мейные традиции и посто-
янно создают новые. И уже 
сейчас это даёт результат — 
дети интересуются истори-
ей своих предков и чтут се-
мейные ценности. О том, как 
Панковым удаётся сохранять 
крепкую семью и занимать-
ся любимым делом, читайте 
в нашем материале.

Юрий и Юлия познакоми-
лись в 2006 году на послед-
нем звонке в строительном 
колледже, затем вместе учи-
лись в университете. Сейчас 
у пары двое детей: Кирилл — 
11 лет и Алиса — 3 года.

«В  нашем поколении со-
шлись две династии, рабо-
тающие с  деревом. Мой  су-
пруг работает с  деревом 
уже в  четвёртом поколе-
нии: его отец передал навы-
ки от своего деда, который 
был отличным специалистом 
по  деревянному домостро-
ению и обучил не одно поко-
ление плотников. Моя  про-
фессия стала продолжением 
профессии деда и прапраде-
да. Чтобы сохранить опыт 
и навыки наших предков, мы 
решили основать свою сто-
лярную мастерскую. Работа 
с натуральным и экологиче-
ски чистым материалом, то 
есть с деревом, даёт возмож-
ность внести свой вклад в со-
хранение окружающей сре-
ды», — рассказывает Юлия.

Найти себя в  мире про-
фессий многим бывает не-
просто, но когда семья тебя 

поддерживает и  направля-
ет — всё получается, говорит 
глава семьи Юрий.

«Чтобы заниматься лю-
бимым делом, нужно снача-
ла понять, что это действи-
тельно не просто увлечение. 
Несмотря на то, что я с дет-
ства помогал отцу в работе, 
к желанию самому открыть 
столярную мастерскую при-
шёл не сразу, сначала попро-
бовал себя в строительстве. 
Но и в  строительных рабо-
тах любым материалом всег-
да было дерево: рубили бани, 
изготавливали лестницы», — 
делится он.

К  семейному делу при-
общаются и дети, старший 
сын уже учится работать 
с деревом.

«У  старшего сына в  пла-
нах  — заниматься семей-
ным делом, уже сейчас по-
могает вовсю: любит сто-
лярку, 3D-моделирование, 
блогинг. Хочет совместить, 
что в  принципе реально. 
Мы тоже ведём блог, где пи-
шем про свою трудовую дея-
тельность, показываем тех-
нологические процессы, при-
меняемые инструменты 
и  оборудование, стараемся 
популяризировать столярное 
ремесло. Но что будет, когда 
сын подрастёт, не загадыва-
ем. Нам важно, чтобы выбор 
был осознанным», — говорят 
родители.

К  семейным традициям 
Панковы также относятся 
с особым трепетом, все важ-
ные праздники они отмечают 
вместе. Один из самых глав-
ных — День Победы. К  па-
триотическому воспитанию 
Панковы подходят очень се-
рьёзно: с малых лет учат де-

тей чтить память о  пред-
ках. Ежегодно 9  мая всей 
семьёй они принимают уча-
стие в шествии Бессмертного 
полка.

«Мы стремимся сохра-
нять и приумножать семей-
ные традиции. Ещё один обя-
зательный для нас праздник — 
День семьи, любви и верности. 
В этот день мы пересматри-
ваем архив семейных фото-
графий за прошедший год и до-
бавляем новые. В День защиты 

детей всегда выбираемся в но-
вое место, очень любим путе-
шествовать, а в Крыму столь-
ко замечательных мест, что 
новыми эмоциями дети обе-
спечены надолго», — делятся 
Панковы.

Семья действительно очень 
любит проводить время вме-
сте, особенно путешество-
вать, ездить в отпуск:

«Однажды мы проехали 450 
километров, встали в  ночь 
на  стоянку у  моря. А  на  за-
ре пришло штормовое преду-
преждение, шквал с  дождём 
до 40 м/с. Провели это время 
незабываемо, под трепыха-
ние большой палатки-шатра. 
Сын говорит, что это был са-
мый запоминающийся отпуск. 
Но для детей всё равно люби-
мое совместное времяпрепро-
вождение — путешествия, ну 
и настольные игры».

Юлия признаётся, что со-
вмещать работу и воспита-
ние детей вполне возможно. 
Для неё это уже стало при-
вычным ритмом жизни:

«С маленькими детьми от-
крыть своё дело возможно. 
Однако важно не останавли-
ваться на достигнутом, ис-
кать пути развития и исполь-
зовать возможности, которые 
даёт государство. Мы стара-
емся передать детям любовь 
к труду, видя перед глазами 
живой пример, они стремят-
ся к большему, помогая и в ве-
дении домашнего хозяйства. 
Соответственно, остаётся 
больше времени на совмест-
ный досуг».

К мудростям старшего по-
коления в семье прислуши-
ваются все, поэтому и мы ре-
шили узнать, существуют ли 
секреты семейного счастья.

«Самый важный секрет се-
мейного счастья  — это лю-
бовь, уважение и умение вы-
слушать, принять мнение 
каждого члена семьи незави-
симо от  возраста. Все  про-
блемы стоит решать сооб-
ща и  быть вместе»,  — ска-
зала Екатерина Николаевна 
Панкова, мама Юрия.

«Нужно с уважением отно-
ситься друг к другу, находить 
увлечения, которые инте-
ресны всем, уметь уступать 
и  прощать незначительные 
обиды, развиваться и посто-
янно учиться, а если беда на-
стигает, то обязательно объ-
единяться»,  — поделилась 
Мария Ивановна Коротаева, 
мама Юлии.

Напоследок мы попросили 
наших героев дать неболь-
шое напутствие парам, кото-
рые только готовятся стать 
семьёй.

«Любите, цените и  обяза-
тельно уважайте друг дру-
га. Прислушивайтесь к  мне-
нию, не обижайте близких, но 
и не обижайтесь сами. Иногда 
следует просто простить, 
тогда всё точно будет хоро-
шо», — сказали Панковы.

8 Год семьи



Севастопольская детская 
школа искусств приглаша-
ет принять участие в про-
екте «Севас топольский 
лек то рий». Участникам 
проведут интересную экс-
курсию по зданию школы: 
можно пройтись по кори-
дорам школы в окружении 
мировых шедевров, посмо-
треть учебные классы и ау-
дитории, узнать о  созда-
нии Нового Херсонеса, его 
оформлении.

Вас ждёт:
• знакомство с коллекци-

ей репродукций картин 
из собраний лучших му-
зеев России и мира: вы 
увидите более 200 ра-
бот разных авторов 
и времён;

• знакомство с творче-
ством юных мастеров 
школы на отчётной вы-
ставке работ учеников 

направления декоратив-
но-прикладного творче-
ства «Родные мотивы» 
в Малом зале;

• в актовом зале покажут 
фильм о строительстве 
школы;

• посещение персональной 
выставки заслуженного 
художника Республики 
Крым, члена-корреспон-
дента Российской акаде-
мии художеств Дудченко 
Николая Яковлевича 
«СЕМЬЯ. Вдохновение 
и форма», посвящённой 
Году семьи в России.

Экскурсия будет интерес-
на как взрослым, так и де-
тям, продолжительность — 
45 минут. Ближайшие даты:
• 17 февраля в 11:00 и 12:30;
• 20 февраля в 13:00;
• 25 февраля в 11:00 и 12:30;
• 27 февраля в 13:00.

Приобрести билеты можно по ссылке:  
clck.ru/38myWE.

«Севастополь –  
сердце нашего  
Русского мира»

ТВОРЧЕСКАЯ ВСТРЕЧА
На этой неделе Севас тополь посетил Владимир Маш-
ков — народный артист, актёр театра и кино, режиссёр, 
председатель Союза театральных деятелей Россий-
ской Федерации. 

С н а ч а л а  В л а д и м и р 
Львович провёл встречу 
с  представителями сева-
стопольских молодёжных 
общественных организа-
ций в Штабе общественной 
поддержки Севастополя. 
Активисты и волонтёры за-
дали Владимиру Машкову 
вопросы о  его творческом 
пути, о жизненных уроках 
и ценностях.

«Для меня большое счастье 
приезжать в легендарный го-
род Севастополь. Я  это де-
лаю не  в  первый раз. Моё 
сердце принадлежит это-
му городу. Два года назад мы 
в первый раз приехали с на-
шим театром  — театром 
Олега Табакова — со спекта-
клем «Матросская тишина». 
Играли в Херсонесе на огром-
ной сцене. Это  для нас был 
первый опыт, когда мы играли 
на площадке, на площадке под 
открытым небом, на кото-
рой было 1 600 зрителей», — 
отметил Владимир Машков.

В  августе прошлого го-
да вместе с  губернатором 

Михаилом Развожаевым 
Владимир Машков посещал 
наших воинов, которые ле-
чились в госпитале. Артист 
заметил: в Севастополе нет 
ни  одного пространства, 
где не  лежал  бы осколок 
прошлого.

«Севастополь — сердце на-
шего Русского мира. Для ме-
ня, да и  для всех граждан 
России, это сакральное ме-
сто, место, где родилась ве-
ра. Без  веры жить нельзя. 
Без веры в Бога, без веры в де-
ло, которым ты занимаешь-
ся, без веры в тех людей, ко-
торые находятся рядом», — 
п о д ч е р к н у л  В л а д и м и р 
Львович.

Народный артист также 
провёл творческую встре-
чу с  участниками инклю-
зивного центра «Особая мо-
лодёжь». Ребята продемон-
стрировали свои таланты 
и  побеседовали с  народ-
ным артистом. Владимир 
Машков поделился с  при-
сутствующими своим про-
фессиональным опытом, 

поже ла л мо лод ы м л ю -
дям веры в себя и дальней-
ших успехов. На  память 
о  встрече ребята вручили 
Владимиру Львовичу суве-
ниры, сделанные своими 
руками.

«Если вы начнёте верить 
в  успех того, чем занимае-
тесь, люди вокруг тоже по-
верят и  разделят с  вами 
это ощущение»,  — сказал 
Владимир Машков.

Кульм ина ц ией визи та 
стала творческая встреча 
председателя Союза теа-
тральных деятелей России 
Владимира Машкова с чле-
нами севастопольского от-

деления союза и  творче-
ской интеллигенцией горо-
да. Мероприятие прошло 
в Севастопольской детской 
школе искусств, в которой 
народный артист курирует 
театральное направление.

В ходе встречи Владимир 
Львович поделился сво-
им многогранным опытом 
и  дал профессиональные 
советы. Важной частью бе-
седы стал вопрос поиска 
режиссёров для театров. 
Владимир Львович расска-
зал, как сам стал режиссё-
ром и как обучал режиссу-
ре других:

«Театр  — это тоже се-
мья, Станиславский ког-
да-то сказал: «Как научить 
артиста, я знаю, а как сде-
лать режиссёра — не знаю, 
можно только создать ат-
мосферу в театре, в кото-
ром появится режиссёр». 
До того, как к вам приедет 
талантливый человек — ак-
тивизируйтесь сами, будь-
те семьёй, понимайте друг 
друга. Задачи между режис-
сёром и актёром следующие: 
разделить замысел, быть 
органичными, быть способ-
ными к импровизационному 
поиску».

Б о л ь ш о е  в н и м а н и е 
Вла димир Машков уде-
л и л  п р е п о д а в а т е л я м 
Севастопольской детской 
школы иск усств и  про-
вёл для них мастер-класс. 
Шефство над театральным 
направлением школы он 
взял в сентябре.

«Предложение сотруд-
ничать с  Севастопольской 
детской школой искусств — 
огромная честь и  ответ-
ственность. Наша задача —
не только воспитать и по-
казать детям, какой путь 
предстоит пройти арти-
сту, а  прежде всего воспи-
тать инте л лигентны х, 
чувственных и  понимаю-
щих людей. Станут они ар-
тистами или станут ве-
ликими зрителями  — ре-
шит судьба», — поделился 
Владимир Машков.

Фото пресс-службы Севастопольского  
регионального избирательного штаба

Фото Юлии Боярской
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Вопросы догазификации жилых домов и садовых 
некоммерческих товариществ обсудили на заседании 
регионального штаба по газификации.

Программа догазифика-
ции реализуется в  Севас-
тополе с  2021  года в  рам-
ках исполнения поручения 
Президента РФ Владимира 
Путина. За это время посту-
пило 4 186 заявок. На сего-
дня заключены 1 549 дого-
воров, газ подан в 441 дом, 
для 354 домов обеспечена 
техническая возможность 
подключения.

Тема остаётся для горо-
да острой, отметил губер-
натор Михаил Развожаев. 
В  частности, остаются 
участки, где ещё не  про-

ложены магистральные 
газовые сети. Глава горо-
да поручил и. о. замести-
теля губернатора Евгению 
Горлову взя т ь на  ли ч-
ный контроль строитель-
с т в о  г а з о р а с п р е д е л и-
тельных сетей в  рамках 
госпрограммы и  синхро-
низировать действия ГУП 
«Севастопольгаз» по  вы-
полнению работ по  дога-  
зификации.

«Часто вопрос догазифи-
кации упирается в юридиче-
ские тонкости, когда у лю-
дей не оформлена земля или 

дом. Есть случаи, когда в од-
ном доме находятся два-три 
хозяина, и один из владель-
цев готов подключить газ, 
а  второму электричества 
достаточно. Нюансов мно-
го, но любые вопросы мож-
но решить, если профиль-
ные службы будут выезжать 
к людям вместе с представи-
телями муниципалитетов, 
объяснять, как поступить 
в той или иной ситуации», — 
отметил губернатор.

По программе догазифи-
кации бесплатно газ про-
водят до границ земельных 
участков. При  этом ряду 
льготных категорий про-
водят газ и в жилые дома: 
бесплатно монтируют сети 
на участке и устанавливают 
оборудование.

«Список льготников был 
расширен, в  него добави-
лись участники СВО и  чле-
ны их семей, инвалиды I груп-
пы и люди, которые ухажива-
ют за  детьми-инвалидами. 
Обращаюсь к  профильным 
службам: не  нужно ждать, 
пока поступят заявления 
от людей. Самостоятельно 
подготовьте списки, по-
могите с  оформлением до-
кументов»,   — зак лючил 
губернатор.

П о з ж е ,  н а   а п п а р а т -
ном совещании, Михаил 
Развожаев поручил про-
работать вопрос стоимо-

сти газового оборудования 
и его техобслуживания для 
населения и  представить 
предложения.

Подать заявку на догази-
фикацию можно при на-
личии оформленного до-

мовладения в  газифици-
р о в а н н о м  н а с е л ё н н о м 
п у нкте. Физлица мог у т 
осуществить подключение 
по программе не более од-
ного раза в  течение трёх 
лет.

ПРОГРАММА ДОГАЗИФИКАЦИИ

КАК ПОДАТЬ ЗАЯВКУ:
1. На сайте ГУП «Севастопольгаз» или лично по адре-

су ул. Индустриальная, 3. Телефон приёмной: 
+7 (8692) 41-73-24.

2. На сайте единого оператора газификации.
3. В штабах по вопросам догазификации:

• пгт Кача, ул. Первомайская, 2в — ежедневно с 10:00 
до 12:00;

• с. Терновка, ул. Ленина, 9 — ежедневно с 10:00 до 12:00;
• с. Андреевка, ул. Центральная, 22  

(административное здание, кабинет ветеранов) —  
ежедневно с 10:00 до 12:00.

Фото Александра Емелькина
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МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ

На защиту здоровья и безо-
пасности севастопольцев 
всё чаще встают молодые 
специалисты. Среди них 
Александра Онопченко — 
в скорой помощи нашего 
города девушка трудится 
всего полгода из трёх, кото-
рые должна отработать 
по договору о целевом обу-
чении. Уже сейчас девушка 
понимает — находится пол-
ностью на своём месте.

Впервые о будущей про-
фессии Александра заду-
малась в 16 лет, когда уви-
дела, как бригада на улице 
проводит реанимацион-
ные действия. Сашу пора-
зила та слаженность дей-
ствий, с которой работали 
медики.

«Именно в  тот момент, 
когда я смотрела, как они по-
могают пострадавшему, по-
няла — буду тоже этим за-
ни матьс я.  Это  решение 
пришло само собой», — вспо-
минает она.

А лекс а н д ра по с т у п и-
ла в Крымский федераль-
н ы й у н и верс и тет и ме-
н и  В.   И .   В е р н а д с к о г о 
п о   с п е ц и а л ь н о с т и 
«Педиатри я». Прак тик у 
проходи ла на  подстан-
ции скорой, и, когда на по-
следнем курсе встал во-
прос ординатуры, выбра-
ла скорую медицинскую 
помощь. Деву шка толь-
ко  н ач а л а  п р о ф е с с ио -
нальную деятельность, но 
у неё уже большие планы 
на будущее.

«Это никогда не надоеда-
ет, работа очень интерес-
ная. Даже самые типичные 
случаи никогда не  похожи 
друг на друга. В некотором 
роде это проверка себя. 
Всегда очень волнительно: 
новые люди, новые диагно-
зы и  возможность приме-
нить свои знания. У нас го-
ворят: «Проработаешь боль-
ше пяти лет — останешься 
на долгие годы». Вот и я пла-
нирую остаться на  дол-
гие годы»,  — рассказывает 
Саша.

Самым главным компо-
нентом успеха она счита-
ет команду, с которой ра-
ботает бок о бок. Доверять 

своим коллегам  — очень 
важно.

«Скорая помощь  — рабо-
та не  для всех. Чтобы по-
мочь молодёжи закрепиться 
на новом месте, у нас есть 
наставничество. За  каж-
дым молодым специа ли-
стом закрепляется опыт-
ный сотрудник, помогающий 
ему. Необходимость в  ква-
лифицированных специали-
стах есть всегда, поэтому 
мы с  радостью принимаем 
коллег, которые приходят 
на  своё первое рабочее ме-
сто»,  — подчёркивает за-
меститель главврача ско-
рой медицинской помощи 
Марина Мальцева.

Напомним, в Севастополе 
продол ж аетс я реа лиза-
ция программы «Модер-
низация первичного зве-
на здравоохранения» на-
ц и о н а л ь н о г о  п р о е к т а 
« З д р а в о о х р а н е н и е » . 
Она  призвана обеспечить 
дост у пность и  качество 
первичной медико-сани-
тарной помощи за  счёт 
у креп лени я материа ль-
но-технической базы в ле-
чебных учреждениях и ре-
шения проблемы дефицита 
медицинских кадров.

Фото Юлии Боярской
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За неделю с 5 по 11 февраля севастопольцы написали 
более 2 300 обращений к органам власти в социаль-
ных сетях и на платформе «Госуслуги. Решаем вместе». 
Специалисты Центра управления регионом собрали и про-
анализировали комментарии. Наибольшее число сообще-
ний пользователи оставили о дорогах и транспорте.
ВОПРОСЫ 
ГОРОДСКОГО МАСШТАБА

С а м ы е  в а ж н ы е  т е -
мы обращений обс уди-
ли на  аппаратном сове-
щании в  Правительстве 
Севастополя.

Один из вопросов — орга-
низация морского сообще-
ния с Радиогоркой. Контракт 
на  проектирование но-
вого причала уже заклю-
чён, строительно-монтаж-
ные работы запланирова-
ны на 2025 год. Вместо него 
пока обустроят причал воз-
ле Михайловской батареи. 
При помощи Министерства 
обороны его уже достави-
ли на место. Катерное сооб-
щение между Михайловской 
батареей и Артиллерийской 
бухтой планируется запу-
стить на этой неделе.

В Инкермане, где, по со-
общению местных жите-
лей, сточные воды размы-
вают недавно отремонти-
рованный сквер Ветеранов, 
специа листы расчисти-
ли ливневую канализацию 

и будут в дальнейшем сле-
дить за её состоянием.

На Петровском спуске, где 
над проходом навис блок 
подпорной стены, также ра-
боты пройдут в ближайшее 
время. Глава города Михаил 
Развожаев поручил и. о. за-
мес т и те л я г у бернатора 
Евгению Горлову взять сте-
ну на баланс и предусмот-
реть противоаварийные 
мероприятия.

ЛОКАЛЬНЫЕ ПРОСЬБЫ
Пользователи соцсетей на-

писали также ряд коммен-
тариев с  просьбой убрать 
ларёк в  Динопарке. По  их 
словам, он не только меша-
ет, но и создаёт опасность, 
так как закрывает обзор пе-
шеходам и водителям.

«Просим разобраться, ка-
ким образом была согласо-
вана установка ларька ря-
дом с булочной в Динопарке. 
Жители района против это-
го помятого сооружения с ка-
чающимися на ветру листа-
ми оцинковки на территории 

парка», — писали жители го-
рода в соцсетях.

Вопросом занялись со-
трудники департамента го-
родского хозяйства. Вскоре 
по адресу выехала комиссия 
и приняла решение убрать 
территорию из списка мест 
для размещения НТО, а за-
одно демонтировать опас-
ную конструкцию.

К р оме т ог о,  сев ас т о -
п о л ь ц ы  р а с с к а з ы в а л и 
о  проблемном светофо-
ре в  районе выезда с  ули-
цы Степаняна на проспект 
Октябрьской Революции. 
По  информации департа-
мента транспорта, устрой-
ство отремонтировали.

Также пользователи про-
сили привести в  порядок 
уличные фонари на  про-
спекте Генерала Острякова, 
улицах Репина и Суворова, 

в районе Юхариной балки. 
По информации сотрудни-
ков «Горсвета», по указан-
ным адресам необходимые 
работы выполнили.

C 5 ПО 11 ФЕВРАЛЯ
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
2 343 СООБЩЕНИЯ
И ВОПРОСА

•   
  1 656

•   
«Г.
Р »  
687

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Обращения по теме водо-
снабжения, ЖКХ, уличного 
освещения, благоустройства 
можно направлять в соцсе-
ти департамента городского 
хозяйства:
• ВКонтакте:  

vk.com/gorhoz_sev;
• Одноклассники:  

ok.ru/group/59417410142292;
• Телеграм:  

t.me/gorhoz_sevastopol.
Кроме того, сообщения по 

любым темам принимаются 

на официальных страницах 
руководителей департамен-
тов, заместителей губерна-
тора, главы города Михаила 
Развожаева и Правительства 
Севастополя в соцсетях и Те-
леграм, а также на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе» – 
сервисом можно воспользо-
ваться через виджет во ВКон-
такте, приложение или сайт:
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

В Севастополе на улице Молодых Строителей строится 
новая поликлиника, рассчитанная на 400 посещений 
в смену. Строительство идёт в рамках нацпроекта 
«Здравоохранение», реализуемого по решению Прези-
дента Владимира Путина.

«Продолжаем строитель-
ство поликлиники на  ули-
це Молодых Строителей. 
Подрядчик, ведущий стро-
ительно-монтажные ра-
боты, надёжный. Убедился 
лично, что работы идут 
с  опережением графика. 
Есть уверенность, что мы 
сможем закончить работы 
досрочно — в 2024 году. В ос-
нову организации деятель-
ности медицинского учреж-

дения будет положен тер-
риториально-участковый 
принцип, на  объекте бу-
дет оказываться первич-
ная врачебная медико-сани-
тарная помощь взрослому 
населению, проживающему 
в  районе улиц Шевченко, 
М о л о д ы х  С т р о и т е л е й , 
Столетовского проспекта 
и на прилегающей террито-
рии», — сообщил и. о. ди-
ректора департамента ка-

питального строительства 
Иван Погодин.

В ы п о л н е н и е м  п р о -
е к т н о -и з ы с к а т е л ь с к и х 
и  строи тель но-мон та ж-
н ы х р аб о т з а н и м ае т с я 
под ряд на я орга низа ция 
«Теп ло строй сервис».

«В настоящее время на объ-
екте задействовано 25 стро-
ителей, 2 единицы техники. 
Сейчас возводятся монолит-
ные конструкции третьего 
этажа будущей поликлини-
ки, ограждающие конструк-
ции второго этажа, ведутся 
штукатурные работы в цо-
кольном этаже, идёт мон-
таж кабельной продукции 
цокольного и  первого эта-
жей. Строительная готов-
ность  — 31 %. Безусловно, 
предусмотрено комплексное 
благоустройство террито-
рии: выполним озеленение, 
проложим пешеходные до-
рожки, скамейки для отды-
ха, обеспечим наружное осве-
щение территории, а также 
обустроим парковку на тер-
ритории объекта»,  — от-
метил начальник участка 
Юрий Парфёнов.

Медицинское учрежде-
ние будет трёхэтажным, 
общая площадь здания  — 
4 677 кв. м. На первом эта-
же будут расположены ре-
гистратура, вестибюль, ап-
течный к иоск, к абинет 

главного врача поликли-
ники, ординаторская, ка-
бинет старшей медицин-
ской сестры поликлиники, 
блок кабинетов доврачеб-
ного приёма и неотложной 
помощи, диагностическое 
отделение, процедурные 
кабинеты, рентгеногра-
фическое отделение, ад-
министративные и  вспо-

могательные помещения. 
На втором этаже планиру-
ется расположить терапев-
тическое отделение, блок 
кабинетов хирургическо-
го и  специализированно-
го приёма. В холле второго 
этажа предусмотрена зона 
администраторов и  места 
для ожидания. На  треть-
ем этаже — дневной стаци-
онар и отделение восстано-
вительного лечения и  ме-
дицинской профилактики.

Здание будет оснащено 
инфраструктурой для ма-
ломобильных групп насе-
ления, на  территории уч-
реж дения предусмотре-
на автостоянка на 38 мест, 
в том числе пять для мало-
мобильных посетителей.

В 2023 году введена 
в эксплуатацию вра-
чебная амбулатория 
на 100 посещений в смену 
на Фиолентовском шоссе 
и поликлиника на 320 
посещений в смену 
в бухте Казачьей

НОВАЯ ПОЛИКЛИНИКА

Проект новой поликлиники
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13 февраля 1806 года 
родился вице-адмирал, 
герой обороны Севастополя 
Владимир Корнилов.

Его называли «душой ар-
мии» — Корнилов был всег-
да в центре событий, не за-
ботясь о  своей безопасно-
сти, каждый день объезжал 
боевые укрепления и под-
держивал воинов тёплым 
словом.

Т а л а н т  К о р н и л о в а 
к а к военача льник а сы-
грал важную роль во вре-
м я  К р ы м с к о й  в о й н ы . 
Он  организова л оборо-
н у Севастополя, коман-
дуя гарнизоном в семь ты-
сяч человек. Благодаря так-
тике вице-адмирала враги 
не смогли с наскока взять 
город. Длительная оборо-
на Севастополя повлияла 
и на ход войны в целом.

Вла димир А лексееви ч 
выст у пал за  перевоору-
жение кораблей и  заме-
н у парусного флота па-
ровым. После поражения 
на Альме князь Меншиков 
приказал затопить кораб-
ли Черноморского фло-
та. Корнилов отказался, 
Меншиков распорядился 
сослать его в Николаев.

«Это самоубийство… то, 
к  чему вы меня принужда-

ете… но, чтобы я  оста-
вил Севастополь, окружён-
ный непри ятелем,  — не-
воз мож но!»   —  г ов ор и л 
вице-адмирал.

Последний в земной жиз-
ни возглас Корнилова «Ура, 
ура!» имеет свою преды-
сторию. Когда он подъе-
хал к  Малахову к ургану 
в  день своего ранения, то 
его в строю встречали ма-
тросы 44-го флотского эки-
пажа ЧФ, которые, завидев 
любимого начальника, за-
кричали «ура».

«Будем кричать « ура», 
к о г д а  с о б ь ё м  а н г л и й -
ские батареи,  — сказа л 
Корнилов. — А теперь пока-
мест только эти замолча-
ли. — Корнилов указал напра-
во, в  сторону французских 

батарей, которые действи-
тельно совсем умолкли».

П е р е д  с а м о й  к о н ч и-
ной к  нему подошёл по-
сыльный офицер, кото-
рый доложил, что англий-
ские батареи, как и  ранее 
французские, приведены 
к молчанию. И вот тогда он 
и  сказал то, что отложил 
перед строем матросов  — 
«ура» Севастопольской кре-
пости, которая в этот день 
вышла победителем в дуэ-
ли с осадными батареями 
врага.

По материалам радио  
«Говорит Севастополь»

17 февраля

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Мишкины шишки» (0+)

— 11:00 —

Дом культуры  
с. Вишнёвое

Патриотический концерт  
«Державы верные сыны»  

(6+)
— 14:00 —

Культурный центр  
«Корабел»
Концерт  

«Сон в зимнюю ночь»  
(12+)

— 15:30 —

Кинотеатр  
«Украина»

Концерт «Шедевры мировой 
вокальной классики» (6+)

— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Восемь любящих женщин» 

(16+)
— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль  

«Под холщовыми небесами» 
(12+)

— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль  

«Избранное» (12+)
— 19:00 —

Дворец культуры рыбаков
Спектакль  

«Муж в рассрочку»  
(12+)

— 19:00 —

18 февраля

Севастопольский театр  
юного зрителя

Спектакль  
«Зима в Простоквашино»  

(6+)
— 11:00 —

Севастопольская  
детская школа искусств

Спектакль  
«38 попугаев» (0+)

— 12:00, 14:00 —

Морская библиотека 
им. М. П. Лазарева

Спектакль  
«Море Лазарева» (10+)

— 14:00 —

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Концерт  
«Моцарт и Сальери»  

(12+)
— 14:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль  
«Анна Каренина»  

(16+)
— 18:30 —

19 февраля

Морская библиотека 
им. М. П. Лазарева

Спектакль  
«Море Лазарева»  

(10+)
— 12:00 —

Детская библиотека Nº 16
Познавательная программа 
«О великом и могучем» (6+)

— 12:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ФЕВРАЛЕ:

• 16—17 февраля —  
3 балла

• 23—26 февраля —  
3—4 балла

• 27 февраля — 2—3 балла
В оставшиеся дни месяца 

обстановка будет нейтраль
ной или погружённой в пол
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 16.02
ночь день

+3 +5
Небольшой дождь

СУББОТА, 17.02
ночь день

+1 +4
Небольшие осадки

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 18.02
ночь день

+1 +4
Небольшие осадки

«Братцы, царь 
рассчитывает на нас. 
Мы защищаем 
Севастополь. О сдаче 
не может быть и речи. 
Отступления не будет. 
Кто прикажет отступать, 
того колите. Я прикажу 
отступать – заколите 
меня»

ОТСТАИВАЙТЕ ЖЕ 
СЕВАСТОПОЛЬ!

12 Город Героев

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл чтото для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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